

Staatliches Sonderpädagogisches Bildungs- und Beratungszentrum mit Internat Förderschwerpunkte Hören und Sprache

Nürtingen, den 09.09.2021

Liebe Eltern,

am Montag, den 13.09.2021 beginnt für alle wieder der Unterricht. Herzlich begrüßen wir alle Schülerinnen und Schüler. Ein besonderer Gruß geht an alle Eltern der neuen Schülerinnen und Schüler. Wir würden uns freuen, wenn Sie sich aktiv am Schulleben beteiligen.

Nur die Klasse 1 und die Klasse 5 starten erst mit ihren Einschulungsfeiern. Die Familien wurden bereits informiert.

Weiterhin wird unser schulischer Alltag von der Corona-Pandemie geprägt sein. Wir hoffen aber, dass es zu keinen Schließungen mehr kommt. Viele Regelungen kennen Sie bereits. Dennoch möchten wir Ihnen im ersten Teil des Briefes die wichtigsten Regelungen zu Schuljahresbeginn mitteilen.

Im zweiten Teil möchten wir Sie über wichtige anstehende Termine informieren.

1. Ausfall Nachmittagsunterricht erster Schultag

Am Montag, den 13.09.2021 findet noch kein Nachmittagsunterricht statt. Die Schülerinnen und Schüler kommen mit den Bussen wie an den kurzen Tagen nach Hause.

2. Testpflicht

Um die Schule besuchen zu können, besteht eine Testpflicht. Aktuell werden drei Tests in der Woche vorgeschrieben. Wir werden die Tests am Montag, Mittwoch und Freitag zu Beginn des Unterrichts in jeder Klasse durchführen. Änderungen und Abweichungen in Einzelfällen sind aber möglich.

Eine Befreiung von der Testpflicht kann durch einen Impfnachweis (Kopie des Impfausweises) oder Infektionsnachweis erfolgen. Wir bitten dann die ärztliche Bescheinigung bei der Klassenlehrerin oder dem Klassenlehrer abzugeben. Unsere Schülerinnen und Schüler benötigen keine Testbescheinigung mehr. Sie können beispielsweise im Kino, im Zoo oder in anderen öffentlichen Einrichtungen zukünftig auch mit ihrem Schülerausweis belegen, dass sie getestet sind. Viele unserer Schülerinnen und Schüler haben noch keine Schülerausweise. Mit einem Passfoto können sie diesen im Sekretariat beantragen. Wir werden einige Tage benötigen, bis wir alle Ausweise ausgestellt haben.

Daher werden wir in der ersten Woche auch eine Schulbescheinigung austeilen, die in gleicher Weise verwendet werden kann.

4. Maskenpflicht

Zu Beginn des Schuljahres besteht wieder eine Pflicht zum Tragen einer medizinischen Maske. Nur in Kommunikationssituationen während des Unterrichts dürfen die Schülerinnen und Schüler die Maske absetzen. Auch in den Pausen im Freien besteht keine Maskenpflicht. Besonders bitten wir darum, dass die Kinder und Jugendlichen in den Bussen und Taxen sehr konsequent ihre Maske tragen.

5. Teilnahmeverbot

Weiterhin dürfen Schülerinnen und Schüler die Schule nicht besuchen, wenn sie krank sind oder Kontakt mit Infizierten hatten oder aus Risikogebieten zurückkehren. Bei allen diesen Fällen müssen sie zu Hause bleiben und die Regeln für die Quarantäne beachten.

6. Absonderungsregelung (früher Quarantäneregelung)

Selbstverständlich werden wir wie bisher auch, Schülerinnen und Schüler, die positiv getestet wurden, umgehend von der Schule abholen lassen.

Neu ist, dass bei einem positiven PCR-Testergebnis in einer Klasse nicht unbedingt alle Schülerinnen und Schüler der Klasse in Quarantäne müssen. Für die Klassen 5 – 10 wird es meist ausreichend sein, wenn fünf Tage lang täglich getestet wird. Bei den Grundschulklassen reicht sogar ein Test, bevor die Schülerinnen und Schüler wieder zurückkehren können.

Das Gesundheitsamt entscheidet hier jedoch. Daher ist ein anderes Vorgehen jederzeit möglich.

7. Attest für Befreiung Präsenzpflicht

Im neuen Schuljahr wird ein ärztliches Attest benötigt, wenn Schülerinnen und Schüler von der Präsenzpflicht in der Schule aus gesundheitlichen Gründen befreit werden müssen.

8. Pausengestaltung

Wir sind gefordert, die Durchmischung der Klassen zu vermeiden. Dennoch möchten wir im neuen Schuljahr den Klassen etwas mehr Möglichkeiten in der Pause einräumen. Diese Regelungen sind daher abhängig vom Infektionsgeschehen. Nach jetzigem Stand werden wir daher den Klassen 7 - 10 wieder freistellen, in der Mittagspause das Schulgelände zu verlassen; vorausgesetzt, das elterliche Einverständnis liegt vor.

2. Teil: Termine

Auf einige wichtige Termine im neuen Schuljahr weisen wir jetzt schon hin:

Montag, 27.09.2021

Vier Musiker der Württembergischen Philharmonie kommen zu Besuch in die Grundschule.

Mittwoch, 13.10.2021

Die Grundschulklassen besuchen ein Konzert der Württembergischen Philharmonie. Wir hoffen, dass die Corona-Verordnung dies zu diesem Zeitpunkt noch erlaubt.

Freitag, den 15.10.2021: Personalversammlung

Aufgrund einer Personalversammlung endet der Unterricht um 11.00 Uhr. Die Klassen haben 4 leicht verkürzte Unterrichtstunden. Sie kommen um ca. 80 Minuten früher nach Hause.

Dienstag, 19.10.2021: Elternabend

In der Regel werden die Elternabende in den Klassen am 19.10.2021 stattfinden. Die Klassenlehrerinnen und –lehrer versenden eine Einladung und sprechen ab, ob der Elternabend in Präsenz oder online stattfindet. Auch Verlegungen werden mit den Eltern direkt abgesprochen.

Donnerstag, 21.10.2021: voraussichtlich Pädagogischer Tag - unterrichtsfrei

An diesem Donnerstag haben wir in Zusammenarbeit mit dem Landesmedienzentrum einen Pädagogischen Tag angesetzt, an dem wir uns im Bereich Digitalisierung fortbilden. Wir bitten daher diesen Tag vorzumerken.

Die Schulkonferenz hat für diesen Tag beschlossen, dass kein Unterricht stattfindet. Die Internatskinder können jedoch an der Schule bleiben.

Wir benötigen noch die Zustimmung des Regierungspräsidiums und der Lehrerkonferenz. Wir informieren hier in den nächsten Tagen nochmals.

Donnerstag, 15.12.2021

Eröffnung Ausstellung der Schule zum Jubiläum im Rathaus

Samstag, den 21.05.2021

Teilnahme beim Maientag im Zusammenhang mit unserem 175-jährigen Jubiläum. Wir bitten um Teilnahme.

Samstag, 09.07.2021: Schul- und Jubiläumsfest

Wir feiern unser 175-jähriges Bestehen. Auch hier gehen wir von einer Teilnahem aller Schülerinnen und Schüler aus.

Nun hoffen wir sehr, dass der Start des Schuljahres gut gelingt und alle Schülerinnen und Schüler Freude am Lernen und an der Schule entwickeln.

Für Ihr Verständnis und Ihre Mitwirkung danke ich herzlich.

Mit freundlichen Grüßen

Friedrich Erdmann-Barocka

7 Edmann-Rasoco

Schulleiter

Andreas Schmid

A. Schmid

Stellvertretender Schulleiter